



**Ecole primaire
Jean Moulin**

Compte rendu du Conseil d'Ecole

réuni le 11 juin 2019

Début de séance 18h00

Présents :

Equipe pédagogique : Mesdames Sandrine ADDARIO, Viviane BERTOUT, Aurore BLOUET, Julie CARPENTIER, Aline CONCHONNET, Ghislaine DURAND-PERRIN, Diane FOURNIER, Véronique FRAU, Cécile GHAZOUANI, Annie MAGAT, Frédérique MICHELI, Sophie PIRASTU, Céline SANNIER, Nadine SEBASTIA, Céline STEVENANT, Messieurs Stéphane BONANSEA, Pascal JACQUET, David MARIE-ROSE.

Parents délégués : Mesdames Florence BERROUTH-ROQUES, Isabelle MANET, Adélia NUNES GAUDINAT, Monsieur Stéphane RICHARD.

Représentante de la Mairie de BRON : Madame Françoise MERMOUD.

DDEN : Madame Christiane BABOLAT.

Référente périscolaire: Madame Isabelle PLASSARD.

ATSEM : Madame Naïma ABABOU.

Excusés : Mesdames Nelly GIMENEZ, Mylène TISSIER, Monsieur Khalifa OMRANI.

1. Rentrée 2019/ organisation

Effectifs prévisionnels :

- 212 en élémentaire
- 165 en maternelle : des admissions ne sont pas encore faites ; les TPS sont sur liste d'attente, mais selon les prévisions, il serait possible d'inscrire certains enfants (priorité aux enfants nés de janvier à avril 2017)

Obligation d'instruction à partir de 3 ans

En France, les parents ont à partir de la prochaine rentrée scolaire, une obligation d'instruction à partir de l'âge de 3 ans et doivent choisir de l'effectuer à la maison, ou la confier à un établissement public ou privé. Dans le cas d'une l'instruction à la maison, l'inspecteur de circonscription doit vérifier 1 fois par an la réalité de cette instruction, et qu'elle soit conforme aux programmes.

CP/CE1 à 12

Le bilan de l'année pour les classes de CP à 12 est très positif : groupes de besoin, décloisonnement, travail en petits groupes ; travail différencié ; plus de manipulations ; travail sur tablette; beaucoup de progrès des enfants , même pour ceux signalés en difficulté en maternelle.

Les ateliers ALPHA organisés par le PRE de Bron, ont contribué aux progrès des élèves pris en charge, tout au long de l'année, à raison de 2 fois par semaine.

Le co-enseignement demande aux enseignants beaucoup de préparation de classe et de concertation.

Nouveauté pour l'an prochain : 3 classes de CP : une classe avec Mr Bonansea et Mme Bertout et 2 autres classes de CP à 12 : une avec Mr Jacquet et l'autre avec Mme Magat.

Mise en place des décloisonnements avec les autres classes d'élémentaire.

3 ou 4 groupes de CE1 avec l'arrivée de 1 ou 2 nouveaux collègues.

Au mouvement il n'y avait qu'un seul poste de CE1 à 12 qui y figurait. Après réactualisation du nombre d'élèves à la fin des vacances, il y aura peut-être une personne nommée fin août .

Départs au sein de l'équipe enseignante : Mme Durand part à la retraite. Mme Sebastia, maitre E de l'équipe RASED part dans une autre école.

2. Projets : bilan de cette année et projets futurs

Maternelle :

Projet danse : intervention d'un danseur de Pôle Pik pour les GS classes de Cécile Ghazouani et Frédérique Micheli; reconduit l'année prochaine.

Projet alimentation : intervenants psychomotricien et nutritionniste : temps de cuisine en classe et de rencontre avec les parents très positif car beaucoup de participation. Projet non reconductible mais envie de reconduire le café des parents pour parler de goûter plus équilibré.

Achat de skis coopératifs : jeu coopératif sur herbe.

Participation au concours de Graines de Fleur en cours

CP : participation au grand prix Newton = défi scientifique (mairie et centre aéré) : préparation puis exposition au centre aéré ; des élèves du Conseil Municipal d'Enfants ont voté : la classe de Mme Bertout et M Bonanséa a eu le 2^{ème} prix (somme d'argent qui pourra être réinvestie)

CE2 : projet antiquité en partenariat avec la Métropole de Lyon : 2 visites avec atelier au Musée gallo-romain; devrait être reconduit l'année prochaine.

CM : rencontres USEP (handball, Jeux de Bron, ...) ; musée des Confluences (visite et ateliers en lien avec le programme) ; Journées de la lecture (Claudine Aubrun, écrivaine, est venue dans la classe ; auparavant 4 de ses livres ont été travaillés en classe : production d'écrits, arts visuels, affiches et présentation à l'auteur : exposé à la médiathèque du 4 au 24 juin ; Projet numérique musique et vidéo, pour la classe de M Marie-Rose: expo à partir du 18 juin à la médiathèque.

Conseil d'élèves : 3 fois cette année : comptes-rendus publiés sur le blog de l'école ; thème de l'année = égalité fille/garçon, avec un travail sur l'occupation des espaces en récréation (ex : participation des filles au foot), également travaillé au périscolaire ; tous les délégués actuels sont prêts à se représenter l'année prochaine, ils ont cela à cœur ; ils apprennent à prendre la parole, et à partager des idées, à argumenter (il y a une évolution visible, des progrès).

Poursuite de la médiation de cour.

L'Education nationale ne finance pas ces projets ; en revanche, merci à la municipalité de Bron qui les finance.

Projets 2019-2020

En maternelle : danse, dans plusieurs classes.

Décoration du container dans la cour.

Poursuite du projet alimentation, et avec en plus hygiène dentaire, en collaboration bénévole avec une dentiste du quartier ; à savoir qu'il existe aussi l'Atelier Santé Ville, financé par l'association ARS ; projet envisageable en lien avec le périscolaire sur le temps méridien.

Egalité fille/garçon : sensibiliser en maternelle.

CP : visite au musée d'Art Contemporain ; défi scientifique.

CE1 : marathon de la danse et intervention d'un danseur en classe ; jeux de cour avec des zones de jeux.

CE2 : reconduction du projet Antiquité, avec peut-être aussi intervention d'un auteur ; musée des Confluences, sur le thème du territoire et les modes de vie de certains peuples.

CM : USEP ; Musée des Frères Lumières en lien avec histoire des arts.

Financement par les Gônes de Moulin : la question est posée de valoriser, aux yeux des parents, le fait que les actions menées par les Gônes de Moulin permettent aux classes de financer des projets ou du matériel. La plupart des enseignants le font déjà dans le mot de fin d'année qui fait le bilan des projets menés (payants ou gratuits), et précisant que les sources de financement sont les 15€ de début d'année, la mairie et les Gônes de Moulin. Le mot de cette année pour la fête de l'école est également explicite sur ce point.

3. Information des familles en cas de grève

Demande des parents : Lors de la grève du 9 mai : l'information a été faite aux familles assez tôt pour leur permettre de s'organiser, et la municipalité en est remerciée. Cependant, il y a eu une modification des modalités d'information puisqu'avant les familles recevaient un mail confirmant les services ouverts ou fermés, alors que cette fois il fallait se rendre sur le site. De nombreux parents ne l'ont pas compris dans le premier mail envoyé. Est-il possible : soit de revenir à la première méthode (envoyer un mail de confirmation) (= la préférence des parents), soit de rendre le premier mail vraiment très explicite sur la

démarche à suivre, en précisant bien qu'aucune autre information ne sera transmise, que la méthode a changé ?

Réponse : Courrier du 18 avril de la mairie à tous les parents (par mail ou par courrier) : abonnement à alerte SMS, mail et affichage. Isabelle Plassard indique qu'elle est toujours disponible pour répondre aux parents ; il faut savoir que la gestion des grèves est également difficile pour la municipalité.

4. Cours ELCO

Cours ELCO arabe : les parents souhaitent que ces cours, s'ils peuvent encore avoir lieu l'année prochaine, se fassent sur du temps périscolaire, et ce afin de garantir la sécurité des enfants (présence de plusieurs adultes dans l'école), et qu'ils durent moins longtemps (3h c'est trop long pour les enfants).

Enquêtes réalisées auprès des familles (20 pour le turc, 50 environ pour l'arabe). Mais pas encore de retour du consulat. L'organisation ne dépend pas de la directrice, c'est l'enseignant nommé qui prend contact et donne ses disponibilités en fonction du nombre d'heure attribuées.

5. Absence des enseignants

Des difficultés ont été rencontrées car des enseignants n'ont pas été remplacés, particulièrement en maternelle. Un courrier a été adressé aux familles pour expliquer les modalités de remplacement :

les enseignants préviennent la directrice au plus tôt ; elle appelle l'Inspection départementale dès 8h (heure d'ouverture) et en fonction des moyens mis à disposition, ils envoient ou non quelqu'un, qui arrive souvent vers 9h ; pendant ce temps, la directrice accueille les enfants dans la classe puis ils sont répartis dans les autres classes jusqu'à l'arrivée du remplaçant ; la directrice affiche également l'absence au portail .

Des parents ont aussi téléphoné au bureau départemental des remplaçants. Ils ont aussi la possibilité de se mobiliser pour obtenir plus de moyens de remplacement.

6. Travaux

- M Perino, du service technique de la mairie nous présente les futurs travaux :
 - **Rénovation du bâtiment A** : début juillet-décembre 2019 (6 mois)
- Isolation extérieure : enveloppe du bâtiment par de la laine de bois, matériau isolant et biosourcé
- Changement des menuiseries (fenêtres), 4 par classe au lieu de 5, pour éviter l'éblouissement sur le tableau et volets roulants électriques en alu
- Isolation des vide-sanitaires
- Ventilation : l'isolation du bâtiment nécessite une meilleure ventilation. NB : la rénovation thermique permet de gagner en chaleur l'hiver, mais aussi en fraîcheur l'été.
- Rénovation des sanitaires, séparation fille/garçon (3 WC pour les filles, 2 pour les garçons + 3 urinoirs) et création d'un sanitaire pour PMR (personnes à mobilité réduite)
- Accès handicap : création d'un élévateur à proximité de l'entrée
- Création d'un local ménage et entretien
- Création d'un coin cuisine pour les enseignants
- Arbres : plantation d'arbres pour faire plus d'ombre en été, mais n'empêchant pas la lumière l'hiver (car pas de feuilles).

Les travaux débuteront le 10 juillet, l'objectif étant d'en faire le maximum pour limiter les nuisances (sanitaires, gaines de ventilation, huisseries).

Il restera dans tous les cas des travaux (donc des nuisances) entre septembre et décembre.

Maternelle : Début des travaux début juillet pour la création d'une classe dans un espace modulaire.

2 projets à venir : agrandissement de la maternelle, dans un premier temps avec une extension avec 2 classes modulaires mais sans point d'eau, puis à l'horizon 2022, 2023 création d'une extension avec restaurant scolaire.

En attendant, construction modulaire pour les rendre attenants à la maternelle.

Installation d'un SAS avec casiers et porte manteaux qui permet d'accéder aux 2 salles de classes. Classe de 55m².

Changement de la circulation à prévoir pour l'entrée des parents et des enfants.

Système de chauffage électrique et de climatiseur pour les chaleurs.

Rénovation du bâtiment B : elle n'est pas encore décidée.

Travaux réalisés :

- Container dans la cour pour les vélos, ce qui a libéré de l'espace dans la salle de motricité.
- Couchettes superposées : école pilote, première à Bron à en être dotée ; a augmenté un peu le nombre de places.
- Passage piéton rue Gagarine : pose de 2 figurines « Alex et Zac » avec des bandes réfléchissantes (dans les prochains jours)

Demandes :

- Un photocopieur en maternelle demandé : la politique est d'un par groupe scolaire ; les enseignants réitèrent leur demande : intensité de fonctionnement, nombre important d'enseignants à l'école.
- Aménagement rue Louis : depuis longtemps les parents demandent un aménagement de la rue Louis pour qu'elle soit plus sécurisante pour les piétons (avec notamment un trottoir) : dans 2 jours la Métropole va donner ses projets à la Ville de Bron ; réalisation prioritaire, probablement en 2019.

7. Elections de parents

Constitution du bureau, qui se réunira pour acter les modalités de vote de la rentrée : 1 parent FCPE (Mme Manet), 1 parent indépendant (fournir un nom d'ici la fin de l'année), 1 enseignant (M. Jacquet), 1 DDEN et la directrice : jeudi 12 septembre à 17h.

8. Questions diverses

➤ L'école a accueilli un certain nombre d'enfants d'un foyer d'accueil hivernal : des enseignants et des parents se sont mobilisés pour les aider ; situation compliquée ; demande faite à la mairie pour que les enfants puissent être inscrits à la cantine ; la facture a été reçue à l'école à destination de la famille, mais la directrice a fait un mail pour demander à la mairie de prendre en charge cette somme. Pas de réponse à ce jour. Cette demande va donc être reposée par la représentante de la mairie.

➤ L'ensemble du conseil d'école exprime son inquiétude concernant le futur vote de la loi Blanquer et ses incidences sur le fonctionnement de l'école publique (sauf 2 absentions).

➤ Le repas partagé aura lieu le vendredi 14 juin, devant l'école côté Gagarine. Nous avons fait le choix de le placer à une date différente de celle de la fête de l'école, car trop de fatigue après la fête. Les enseignants et le personnel mairie (ATSEM, périscolaire...) sont les bienvenus. Chacun apporte un plat à partager. Si le temps n'est pas beau, il sera annulé.

Fin de séance : 20h15

Secrétaires de séance : Parents Indépendants

La Directrice,
Aline Conchonnet